

SOCIAL ECONOMY EUROPE PRESENTA

LOS PREMIOS DE LA ECONOMÍA SOCIAL EUROPEA

SEGUNDA EDICIÓN

2023



ES EL MOMENTO DE LA ECONOMÍA SOCIAL

Tras una magnífica edición en 2021 en la que recibimos más de 100 soluciones de la economía social, inos complace presentarles la Segunda Edición de los Premios Europeos de la Economía Social!

En tiempos de poscrisis, nos reinventamos: La pandemia de COVID 19 y la guerra en Ucrania han traído numerosos retos, pero también nos han mostrado las debilidades del sistema actual con una tendencia a la deslocalización en la que la cooperación y la proximidad pueden ser claves. Necesitamos construir una Europa diferente, centrada en las personas, sostenible, respetuosa con el medio ambiente y justa, y cada parte de la sociedad debe trabajar para ello. La economía social tiene la capacidad de abordar todos estos cambios y la UE ya lo ha reconocido, ya que la economía de proximidad y la economía social han sido elegidas como uno de los 14 ecosistemas industriales de la Estrategia Industrial Europea, que será la base de una nueva Europa. Para trabajar por ello, contamos con el Plan de Acción de la Economía Social y las Vías de Transición, que nos muestran el camino para avanzar hacia un sistema **digital** y **verde**. Con estos Premios, queremos reconocer especialmente sus esfuerzos y contribuciones a esta transición.

Los Premios, que son concedidos cada dos años, sirven de inspiración a otros agentes de la economía social y a ciudadanos que aspiran a convertirse en emprendedores, activistas y agentes del cambio. Asimismo, pretenden aumentar la visibilidad de la economía social, con el fin de seguir poniendo en la agenda pública nuestras necesidades y potencial.

Los Premios tienen un **enfoque paneuropeo** y están abiertos también a iniciativas de los Balcanes Occidentales, la Asociación Oriental, los países de la AELC, el Reino Unido, Turquía y los países del sur del Mediterráneo.

Escalemos. Trabajemos por la Economía Social.



"Estamos en un momento histórico. La Economía Social está ahora en el centro de la Estrategia Europea. Hemos avanzado mucho, pero debemos tomarnos en serio los retos a los que nos enfrentamos como sociedad, y no podemos hacerlo solos: la economía social lo sabe porque siempre hemos creído que el trabajo en equipo es la clave para afrontar el futuro. Tenemos la fuerza y las capacidades para afrontar esos retos, y por eso uno de nuestros objetivos es aumentar nuestra plantilla del 6,3% al 10% en 2030. El mundo nos necesita: construyamos un sistema más fuerte que antes, sentemos las bases de una Europa verde, digital e integradora"

Juan Antonio Pedreño, Presidente de SEE

Este año, estos prestigiosos Premios de Economía Social contarán con cuatro categorías:

INNOVACIÓN SOCIAL

para aquellas organizaciones que trabajen en los siguientes temas:

- Inclusión de personas vulnerables o marginadas, como inmigrantes u otras minorías alejadas del mercado laboral.
- Accesibilidad e inclusión de personas con discapacidad.
- Igualdad de género.
- Derechos de las personas LGTBI.
- Emprendimiento social juvenil e inclusión de los jóvenes en el mercado laboral.
- Servicios sociales innovadores, incluida la innovación en los servicios asistenciales.
- Otras soluciones a problemas sociales.



COMPETENCIAS

En el Año Europeo de las Competencias, esta categoría tiene como objetivo premiar a las organizaciones que trabajan en la mejora y el perfeccionamiento de las competencias de los empleados de la economía social, los potenciales emprendedores, los estudiantes, etc., y/o en el desarrollo de la formación y los cursos relacionados con la economía social, como las cooperativas educativas, los centros cooperativos de EFP, las universidades, etc.

TRANSICIÓN VERDE

para organizaciones que trabajan en energías renovables, vivienda, movilidad sostenible, economía circular, gestión del agua, producción sostenible de alimentos entre muchos otros y/o en las áreas de acción de la Transición Verde de la Ruta de Transición para el ecosistema de proximidad y economía social.



DIGITALIZACIÓN

para iniciativas de la economía social que operen en la economía digital o con un enfoque importante en la innovación tecnológica y/o que trabajen en las áreas de acción de la Transición Digital de la Ruta de Transición para el ecosistema de proximidad y economía social.

¿QUIÉN ES ELEGIBLE?

Empresas y organizaciones de la economía social, como cooperativas, mutuas, asociaciones, fundaciones, empresas sociales, bancos y financieros éticos y alternativos, instituciones de microcrédito, sociedades laborales y otras formas similares de economía social; cuya sede social esté situada en un Estado miembro de la EU-27 o en las siguientes regiones los Balcanes Occidentales (Albania, Bosnia y Herzegovina, Macedonia del Norte, Montenegro, Kosovo y Serbia), la Asociación Oriental (Armenia, Azerbaiyán, Belarús, Georgia, la República de Moldova y Ucrania), Turquía, los países del Mediterráneo Meridional (Argelia, Egipto, Israel, Jordania, Líbano, Libia, Marruecos, Palestina, Siria y Túnez), el Reino Unido y los Estados miembros de la AELC (Islandia, Liechtenstein, Noruega y Suiza).

Las candidaturas para cada una de estas categorías pueden presentarse **en [este formulario de Google](#) antes del 31 de agosto de 2023.**

Un jurado equilibrado formado por expertos en economía social, investigadores y representantes de las instituciones de la UE seleccionará tres finalistas para cada

categoría. Un miembro de cada organización seleccionada como finalista será invitado a la Gala de los Premios el 14 de noviembre en San Sebastián (España).

Un jurado equilibrado formado por expertos en economía social, investigadores y representantes de las instituciones de la UE seleccionará **tres finalistas** para cada categoría. Un miembro de cada organización seleccionada como finalista será invitado a la **Gala de los Premios el 14 de noviembre en San Sebastián (España)**.

Buena suerte!

Convertirse en patrocinador

En este año clave para el futuro de la Economía Social de la UE, SEE hace un llamamiento a las empresas de la economía social y a las instituciones comprometidas en la promoción de la economía social para que apoyen esta segunda edición de los Premios de la Economía Social de la UE convirtiéndose en patrocinadores. Si está interesado en convertirse en patrocinador de los Premios de la Economía Social de la UE, envíe un correo electrónico a paula.dediego@socialeconomy.eu.org

